



Castilla-La Mancha



UIMP

Universidad
Internacional
Menéndez Pelayo



MUSEO DE
CUENCA



MINISTERIO
DE CIENCIA, INNOVACIÓN
Y UNIVERSIDADES



Universidad de
Castilla-La Mancha



“Tardorrománidad en los espacios rurales. El caso de Ciriuelos (Chumillas)”

Santiago David Domínguez Solera

HEROICA Arqueología y Patrimonio Cultural

Michel Muñoz García

M&M Arqueología y Patrimonio Cultural

- Jueves, 18 de DICIEMBRE de 2025
- Hora 17:30
- Lugar: **SALÓN DE ACTOS DE LA
UNIVERSIDAD INTERNACIONAL
MENÉNDEZ PELAYO - CUENCA**
(C/ Palafox, 1)

El yacimiento de Ciriuelos (Chumillas) ha permitido documentar los restos de un poblado de cronología tardoantigua y se ha exhumado en él hasta el momento casi la totalidad de una manzana en la que se identifican una unidad familiar construida con un gran espacio dedicado a la producción.

Se han analizado las técnicas constructivas de sus estructuras y se ha conseguido, mediante técnicas de restitución volumétrica, conocer la morfología original de las casas. Se han obtenido cientos de piezas cerámicas, fundamentalmente elementos de uso doméstico, instrumental metálico y restos de fauna. Gracias a la recogida minuciosa de fragmentos cerámicos, huesos de animales consumidos y piezas metálicas se ha podido conocer que su economía se basaba en la agricultura de secano y en la ganadería ovina, actividades complementadas con artesanías locales y con la obtención de recursos cinegéticos y silvícolas.

El poblado no parece haber sido fundado en tiempos romanos, sin más bien en la Tardoantigüedad y se ha constatado su abandono definitivo, gracias a dataciones de C14, hacia el principio del S. VIII. Fue un núcleo rural de explotación agropecuaria que estaba comunicado por caminería y en estrecha relación de influencia territorial con otros núcleos más principales cercanos, como por ejemplo Valeria (sede de obispado).